

Zeitschrift: Journal suisse d'apiculture
Herausgeber: Société romande d'apiculture
Band: 61 (1964)
Heft: 7

Rubrik: Communiqué ; Comptes rendus ; Convocations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 23.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Société d'apiculture « Les Alpes »

† Marcel Anex

Le comité a le pénible devoir d'annoncer le décès de notre membre et ami, M. Marcel Anex, ancien chef de gare à Chexbres. Bien que rien ne laissait prévoir une fin aussi brutale, nous devons nous rendre à l'évidence, la mort une fois de plus frappait aveuglément.

Notre collègue avait débuté en apiculture en 1945 et avait demandé son admission au sein de la Romande en entrant dans la section de Lausanne. En 1962, il demandait son transfert à la section « Les Alpes » et jouissait sur le « balcon du Léman » d'une retraite bien méritée. Il était toujours agréable de rencontrer Marcel Anex et ses camarades de la région de Chexbres aimait se retrouver avec celui trop tôt disparu. Sa forte personnalité, ses connaissances apicoles, son franc-parler faisaient de Marcel Anex, un camarade qu'il était agréable à retrouver.

Nous prions sa famille de croire à toute notre sympathie et lui présentons encore nos condoléances les plus sincères.

Le comité.

Communiqué

Section Grandson et Pied-du-Jura

Les statuts de notre section prévoient une sortie-assemblée d'été (mi-été).

Pour 1964, après avoir effectué des sondages auprès de quelques membres, le comité a préféré abandonner l'organisation de la traditionnelle mi-été au profit de la journée de l'abeille à l'Exposition nationale.

Cette résolution a été prise en pensant à la bourse de chaque apiculteur qui, cette année, sera largement mise à contribution par une ou plusieurs visites à l'Expo.

Le comité invite donc tous les apiculteurs de la section de Grandson et Pied-du-Jura à répondre favorablement à l'invitation du Comité de la Société romande d'apiculture, en participant nombreux à la journée de l'abeille, le dimanche 5 juillet à l'expo de Lausanne.

Inutile de revenir sur les festivités de cette grande journée pour l'apiculture suisse, dont le programme a figuré à la page 117 du « Journal suisse d'apiculture », n° 6 de juin 1964.

Aux enfants de nos sociétaires qui tiennent à leur mi-été nous le savons, nous disons : ne vous en faites pas les gosses, on ne vous oublie pas et l'année prochaine, le renard sera de nouveau avec vous.

Le président :
Sueur

Le secrétaire :
Chablop

Comptes rendus

Association romande des apiculteurs-éleveurs

L'Association des apiculteurs-éleveurs a tenu son assemblée annuelle à Marly-le-Grand, le dimanche 31 mai 1964. L'ordre du jour était important. M. Macherel, président, ouvre l'assemblée à 9 h. 45 et souhaite la bienvenue aux invités, M. Bovey, président de la SAR, MM. Merminod, Schmidt, mem-

bres du comité SAR, M. Dietrich, président de la Fédération fribourgeoise, M. Molleyres, ancien président, M. Rossier, délégué de la Municipalité de Marly-le-Grand et de M. Schneider, président de la Commission technique, devant une assemblée nombreuse, de soixante personnes environ. Notons que plusieurs dames étaient présentes à l'assemblée, c'est-à-dire que Messieurs les éleveurs peuvent compter sur leurs épouses car leur intérêt et leur attention furent dignes d'éloges.

Dans son rapport, notre président relève la bonne marche de notre association dans laquelle une dizaine environ de membres A viennent grossir les rangs. Un fait réjouissant : tous nos cantons et fédérations étaient représentés.

Les séances de 1963 à Morges, à La Chaux-de-Fonds et dans la Haute-Saône laissent à tous les participants d'excellents souvenirs. La très cordiale réception réservée par la famille Bulmann en juillet dans la Haute-Saône, est encore présente dans la mémoire des participants, aussi c'est avec grand plaisir que le président propose à l'assemblée de nommer M. Bulmann, présent pour la circonstance ainsi que Mme, membre d'honneur de notre association, proposition acceptée avec enthousiasme. M. Bulmann remercie de l'honneur qui lui est fait.

Le rapport présidentiel fait mention de la composition du centre d'élevage qui comprend un représentant par fédération et quatre autres membres.

Les rapports de caisse et des vérificateurs sont, de même que celui du président, admis avec remerciements à leurs auteurs.

Pour les reines, essaims et nucléi, les prix ont été indiqués dans le journal de juin. M. Liechti de Bassecourt a été nommé membre du comité représentant le Jura Bernois. M. Dietrich, président de la Fédération fribourgeoise, apporte le salut de cette dernière et dit le plaisir éprouvé à recevoir les éleveurs romands.

M. Bovey, dans son rapport présidentiel de la Commission d'élevage et M. Schneider ensuite, nous font part du résultat de bien des assemblées pour mettre sur pied le projet SAR de l'aide à l'apiculture. Deux groupes d'éleveurs seront formés, le groupe 1, aura la tâche d'élever des reines sur du matériel fourni par le Liebefeld, matériel de premier choix et sélectionné, comme ont pu le constater les futurs moniteurs. Ces reines issues de ces élevages seront fécondées en station, station visitée ce jour même et qui, souhaitons-le, donnera entière satisfaction, nos amis de Fribourg ayant cherché d'obtenir le maximum de sécurité. Le groupe 2 se verra attribuer du couvain du groupe 1 et ces reines seront fécondées dans les stations de la région. Les reines issues du groupe 1 seront réparties par la SAR et la Commission d'élevage avec un subside qui entraînera certaines exigences et contrôles.

Dans son propre exposé, M. Schneider qui assure la direction technique de la Commission d'élevage, donne différents renseignements très intéressants relatifs à la consanguinité et aux bases indispensables à repecter si l'on veut obtenir un résultat positif.

Après un excellent dîner servi à la satisfaction de tous, à l'hôtel de la Croix-Blanche à Marly-le-Grand, M. Rossier père, municipal, souhaite à notre association au nom des autorités, une très cordiale bienvenue en terre fribourgeoise et fit un intéressant exposé relatif à la commune de Marly-le-Grand et des préoccupations des dirigeants de la municipalité. Avec ses meilleurs souhaits de prospérité, M. Rossier nous annonce qu'un vin d'honneur sera offert par la commune. De chaleureux remerciements lui sont adressés par le président. Ajoutons encore qu'une démonstration d'élevage de reines eut lieu au rucher de M. Rossier fils qui intéressa vivement tous les participants. Et c'est aussi au rucher de M. Rossier que le vin d'honneur fut apprécié à sa juste valeur. Puis ce fut le départ pour la station de fécondation à disposition de la Romande, station qui fit très bonne impression.

Il nous reste à remercier très sincèrement les organisateurs de cette belle journée, la section de Marly et environs, M. Macherel son dévoué président, la

municipalité pour son geste apprécié, la famille Rossier et de façon générale tous ceux qui ont participé et assuré la réussite complète de cette rencontre. Indépendamment de la séance prévue à Vex (Valais), rucher Moix, le 27 juin, dans la rubrique des *convocations*, le programme d'activité pour 1964, prévoit encore un cours le 11 juillet, à Bassecourt chez M. Liechti. Prière de lire attentivement cette convocation.

Le président :

H. Macherel

Le secrétaire :

Th. Ruckstuhl

Section d'apiculture « Les Alpes »

Il est agréable de relater l'activité déployée par nos groupes au sein de notre société.

Dimanche, 24 mai, bénéficiant d'une magnifique journée, les groupes de La Tour-de-Peilz et des Ormonts étaient convoqués.

A La Tour-de-Peilz, sous l'experte direction du nouvel inspecteur régional et conseiller apicole, M. René Comte, une quinzaine de collègues étaient réunis, au rucher de Mme Amiguet. Chacun a pu bénéficier d'un plan de travail pré-établi et très bien commenté par le responsable. Toutes les opérations de saison au rucher ont donné à ce dernier la possibilité de dévoiler ses nombreuses connaissances apicoles. Pour terminer, M. Echenard offrit l'apéritif qui fut apprécié de chacun. Le président de section s'était fait excuser.

Lors de l'assemblée de printemps, M. Marc Durgniat, inspecteur et conseiller apicole également, avait invité le soussigné et le secrétaire à participer à une réunion du groupe des Ormonts. Il est toujours agréable de vivre une bonne journée au grand air dans ce décor merveilleux de cette belle vallée, tout en bénéficiant de l'hospitalité proverbiale de ses habitants.

Avant midi, le maître de céans, devant un magnifique panorama, nous fit un « cours d'histoire » des plus captivants. Il releva combien les habitants étaient attachés aux... Bernois, qui luttèrent farouchement contre les... François durant des années ! Le secrétaire et ancien instituteur de la région devait s'avouer battu devant une telle érudition !

A Vers-l'Eglise, quinze membres répondent à l'appel, près du rucher du collègue Oguey. Ce dernier, handicapé dans sa santé (à qui nous adressons nos vœux), s'adonne avec beaucoup de bonne humeur à son rucher. Le responsable du groupe explique, commente et donne des conseils aussi pertinents que judicieux. A 16 heures, tout le monde se retrouve chez M. Tauxe, au Cergniat. Un jeune qui cherche, qui travaille intelligemment auprès d'un rucher monté par ses soins. Une gentille collation servie par Mme Tauxe créa une ambiance des plus sympathiques. Merci encore.

Nous sommes heureux de voir se manifester une telle attitude au sein de la société et nous pensons au groupe de Villeneuve où M. Albert Henchoz a dû renoncer à cause de son état de santé. Nous profitons de former nos vœux les meilleurs à son égard. Chardonnet aussi, mais ici l'Expo a réquisitionné les responsables !

Nous souhaitons beaucoup que tous récidivent afin que l'air des « Alpes » vivifie chacun !

Le Président.

Convocations

Association romande des apiculteurs-éleveurs

Un dernier cours d'élevage aura lieu le 11 juillet 1964 à Bassecourt, chez M. Liechti, nouveau membre du comité.

Les apiculteurs désirant suivre ce cours sont cordialement invités et le secrétaire est à disposition pour leur fournir le détail. Adresse du secrétaire : Th. Ruckstuhl, St-Cergue.

Le comité.

Société d'apiculture Erguel-Prévôté

Nous rappelons à nos membres que la première visite de ruchers aura lieu à Tramelan le dimanche 5 juillet 1964. Rendez-vous à la gare de Tramelan à 14 heures. Nous comptons sur une forte participation.

Le comité.

Société d'apiculture de la Sarine

Le comité de la section rappelle à ses membres la visite de ruchers qui aura lieu le dimanche 26 juillet, à 14 h. 30, chez M. Roger Spycher, buraliste postal, Vuisternens-en-Ogoz. Sujet traité : Travaux préparatoires à la mise en hivernage.

Les membres qui désirent faire contrôler le miel de la première récolte sont priés de s'inscrire auprès du secrétaire (tél. 2 12 38) jusqu'au 10 juillet.

Le comité.

Société genevoise d'apiculture

Réunion amicale mensuelle le lundi 13 juillet 1964, au local, café de la Grappe Genevoise, 4, rue de Cornavin, à 20 h. 30.

Communication. La société vient de conclure un marché de 20 tonnes de sucre pour nourrissement. Celui-ci sera vendu au prix de Fr. 1,05 par kg. Les intéressés sont priés de s'inscrire d'urgence auprès de M. Chs Ruckstuhl, en versant à son CCP la somme correspondante à leur commande. Etant donné la situation actuelle du marché sucrier, nous sommes dans l'obligation d'exiger le paiement anticipé.

Adresse : Charles Ruckstuhl, 32, route des Acacias, Genève.

Numéro du compte chèques postaux I 6672.

Vous êtes également avisés que M. Ruckstuhl sera absent du 1er au 31 juillet

Le comité.

Société d'apiculture de Lausanne

La course annuelle est fixée au 19 juillet, départ de Lausanne en car à 7 h. 15, place de la Gare. Visite d'un rucher à Saint-Maurice et Champex. Retour à 21 heures à Lausanne. Repas facultatif ou pique-nique. Coût de la course : transport et collation de 17 heures, Fr. 18.— par personne, enfants Fr. 11.—.

S'inscrire, pour le repas par carte, auprès du président jusqu'au 8 juillet 1964. CCP 10- 67 24.

Le comité.

Reines 1964, sélectionnées sur 80 ruches livrables pendant toute la saison. S'adresser à S. Chabloz, apiculteur, L'Etivaz (VD). Tél. (029) 4 61 70.

A vendre, reines 1964, race noire du pays, fécondées en station. S'adresser à Armand Rossier, inspecteur des ruchers, MARLY-LE-GRAND (FB). Tél. (037) 2 78 48.